



El presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, saluda ayer al candidato republicano a la Casa Blanca, Donald Trump. / HENRY ROMERO (REUTERS)

## El portazo sin alternativa del PSOE aboca a otras elecciones

Sánchez reprocha a Rajoy la corrupción y los recortes

FERNANDO GAREA, Madrid  
Pedro Sánchez cortó ayer de raíz cualquier posibilidad de que el PSOE pueda facilitar un nuevo Gobierno de Mariano Rajoy en España. El líder del PSOE reprochó al candidato del PP a la investidura los casos de corrupción que afectan a su partido y el recorte de derechos para justificar su no. Pero tampoco ofreció una alternativa a otra repetición electoral en diciembre.

PÁGINAS 17 A 21

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

CARTA DE LEOPOLDO LÓPEZ DESDE LA CÁRCEL

## “Venezuela está a las puertas de una gran victoria democrática”

La oposición venezolana recorre hoy las calles de Caracas para pedir que se inicie la recogida de firmas para el referéndum revocatorio de Nicolás Maduro. El líder opositor Leopoldo López ha escrito una carta desde prisión, que publica EL PAÍS, en la que llama a participar en la protesta. “Venezuela está a las puertas de una gran victoria democrática”, recalca López.

PÁGINA 9

ADEMÁS

Colombia devolverá tierras a las víctimas del conflicto P8

Primer vuelo regular entre Cuba y EE UU en 55 años P10

## Trump no pide perdón a Peña Nieto por sus insultos a México

El presidente mexicano y el candidato republicano a la Casa Blanca destacan las coincidencias mutuas y evitan los asuntos más polémicos

JAN M. AHRENS / MARC BASSETS

México

Donald Trump pisó ayer la tierra que más ha ofendido. En una visita relámpago a México, el vociferante candidato republicano, quien durante meses ha humillado a los mexicanos, se entrevistó con el presidente Enrique Peña Nieto y volvió a demostrar su capacidad para apropiarse del escenario. Tras una hora de conversa-

ción, no pidió perdón por sus insultos, dejó de lado los asuntos más espinosos y, jugando al hombre de Estado, se ofreció a inaugurar un “diálogo constructivo” con el país que ha pisoteado. El golpe de efecto del magnate, inmerso en el último tramo de su campaña electoral, tendrá una difícil digestión en México, donde, sin disculpas públicas, muchos consideraban un fracaso la reunión.

ARTÍCULOS

México ofendido

Luis Prados

El gran guiñol cruza el río Bravo

Marc Bassets

Indigno e ingenuo

Jorge Zepeda Patterson

No perdió la oportunidad. Trump, aprovechando la sorprendente invitación girada por el presidente de México, volvió a tomar las riendas. Por un momento, la aspirante demócrata, Hillary Clinton, dejó de existir y él pudo enfocar todas sus energías en recuperar un terreno donde las encuestas marcan su inexorable deterioro.

PASA A LA PÁGINA 3

## El Senado de Brasil destituye a Rousseff por una amplia mayoría

Declarada culpable por el maquillaje de las cuentas públicas

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA, Brasilia  
Dilma Rousseff, reelegida presidenta de Brasil hace dos años con 54 millones de votos, fue apartada ayer de forma definitiva del poder por una aplastante mayoría de 61 votos contra 20 en el Senado, que la halló culpable de un delito de maquillaje de las cuentas públicas. La mandataria quedó provisionalmente retirada ha-



Rousseff, ayer tras la votación. / EFE

ce tres meses, mientras se producía el juicio que culminó ayer. “La historia será implacable con los que se creen vencedores”, dijo la ya expresidenta en su último discurso. Su vicepresidente, Michel Temer, se convirtió dos horas después en jefe de Estado y de Gobierno hasta que se celebren nuevas elecciones, en 2018. PÁGINAS 6 Y 7

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

PLANETA FUTURO

Otra información, otro mirado al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com